

La Plataforma de Misiones de la Alianza Evangélica Española prepara un estudio sobre la labor misionera de las iglesias evangélicas en España.



(Redacción, 24/05/2022) ¿España es un país que recibe o que envía misioneros [evangélicos] a otros países? ¿O las dos cosas? Estas y otras preguntas son las que pretende revelar un trabajo de investigación impulsado por la Plataforma de Misiones de la Alianza Evangélica Española (AEE).

En la siguiente entrevista realizada por el Dr. **Luis Corpas** al pastor y misionero **Guillermo Eddy**, se explica el propósito de la investigación.



***El Dr. Luis Corpas (i) y el pastor Guillermo Eddy (d) durante la entrevista***

**L. Corpas:** Hemos tenido conocimiento de que se va a lanzar a todas las Iglesias y ONG evangélicas una encuesta general sobre las misiones de las Iglesias. ¿Quién promueve esta encuesta?

**G. Eddy:** Se ha venido trabajando por el grupo de investigación de la Plataforma de Misiones de la Alianza Evangélica, para lanzar una encuesta sobre las misiones transculturales desde España. Nos interesa saber cómo se está llevando a cabo la misión desde las iglesias y ONG evangélicas españolas, hacia el resto del mundo, no del exterior hacia España. Lo promueve la propia Plataforma de Misiones, que viene enfocando su actividad en esta línea de trabajo.

**L.C.:** ¿Se conoce algún precedente de investigación de este tipo en España? ¿Quiénes forman el grupo de investigación?

**G.E.:** No se conoce de un estudio general sobre el tema de las misiones llevadas a cabo por las iglesias. Ahora bien, tenemos el caso del Dr. Máximo Álvarez, en Sevilla, que ha hecho muchísima investigación sobre la membresía en las iglesias y su evolución, y que está colaborando en este grupo de investigación.

Al igual que con Máximo, contamos en el grupo con el también doctor en teología y misionología, Dr. Christian Giordano, que posee una dilatada experiencia internacional y, además, con Sara Gómez, psicóloga y Magister en intervención y mediación familiar, así como

con el Dr. Luis Corpas, que fue Consejero de Enseñanza Religiosa Evangélica de FEREDE entre 1990 y 1999.

**L.C.:** ¿Cuál es el origen de la Plataforma de Misiones?

**G.E.:** La Alianza Evangélica comenzó a dar cobertura a la inquietud de una serie de hermanos de distinta procedencia, que compartíamos el interés por las misiones llevadas a cabo *de sde*

España. Recordemos que, históricamente, España ha sido emisora de misioneros, aun cuando lo fueran por la Iglesia Católica. Y desde los años 80, por medio de entidades como REMAR, RETO y BETEL, se vienen enviando muchos misioneros a otros países. Existe el mito de que solo hemos sido receptores de misioneros, pero necesitamos los datos acerca de la realidad sobre el envío, en cualquiera de sus formas, de misioneros al exterior.

**L.C.:** ¿Nos puedes concretar el tipo de misionero que se pretende identificar por medio de la encuesta?

**G.E.:** Con los diferentes ítems, en primer lugar, se trata de identificar qué persona está apoyando la Iglesia para realizar qué ministerios. No se trata tanto de conocer nombres, sino más bien el perfil personal, familiar, formativo y de orientación de su trabajo: si es de evangelismo o de formación, educación o enseñanza, trabajo social etc.

Asimismo, se trata de ver si su ministerio es personal o lo realiza con la familia, si es de origen nacional o extranjero. También interesa conocer el tipo de apoyo, si es por una o varias iglesias, o también si desarrolla alguna actividad complementaria que pueda ayudarle a su sostenimiento económico. O, incluso, si -además- es un medio para realizar su tarea, como pueda ser una academia de inglés en un país cerrado al evangelio.

Por otra parte, interesa saber la política seguida por iglesias o entidades misioneras u ONG respecto a la tipología de los proyectos: de corto o de largo plazo. O bien, el tipo de apoyo, si es económico u otro tipo de apoyos, etc.. En definitiva, se trata llegar a *una foto* del conjunto de la actividad misionera de las iglesias en la actualidad.

**L.C.:** ¿Cómo se divulgará y se procesará la encuesta?

**G.E.:** El formato de la encuesta es de formulario en internet. Toda la información se tratará confidencialmente y nunca saldrá del grupo de trabajo. Asimismo, el informe no se publicará con datos específicos de ninguna iglesia ni misionero.

**L.C.:** Podría decirse que la actividad de la plataforma de misiones promovida la Alianza Evangélica, se sitúa en la dinámica marcada por el Movimiento de Lausana, particularmente desde el encuentro de Ciudad del Cabo 2010, en el que se generaliza el concepto de Misión Global, superándose el paradigma clásico de "países emisores vs. países receptores" de misioneros, así como que la misión solo se limitaría al evangelismo formal tradicional. ¿Cómo se espera que los resultados de la encuesta contribuyan a la visión que las iglesias en general tenemos sobre el concepto de misión?

**G.E.:** Lo que esperamos es que esta investigación nos ayude a todos a cambiar un poco la mentalidad de que España no es emisora de misioneros, simplemente porque no puede serlo, sin más. No es un pensamiento explícito, pero sí que está en el subconsciente [de los evangélicos españoles] y es una idea falsa. Conocer la realidad nos va a ayudar a cambiar la mentalidad y si cambiamos la mentalidad, eso nos ayudará a cambiar las acciones.

Cuando veamos que España es un país que envía y que apoya la actividad misionera internacional, sin perjuicio del tamaño medio de las iglesias, comprenderemos la realidad de la dinámica que se viene dando en este ámbito. Lausana nos ayuda a romper estereotipos, como el de que las iglesias emisoras son las del norte, mientras que las receptoras son las del sur, cuando sabemos que la dinámica de envío de misioneros, hoy en día es global y se manifiesta de muchas formas y en todas las direcciones de la geografía mundial.

Es decir, se trata de cambiar la visión y la mentalidad, a partir de la comprensión de que estamos hablando de la *Missio Dei*, es decir, "la misión de Dios", en la que él nos invita a participar ya, sin esperar a tener un determinado tamaño y venciendo cualquier complejo de inferioridad.

**L.C.:** Muchas gracias.

Puede descargar aquí la [carta de presentación de la encuesta](#) , en la que se incluye el enlace para cumplimentarla

Fuente: AEE (Luis Corpas) / Edición: Actualidad Evangélica